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Niederschrift  
über die öffentliche Sitzung  

der Stadtverordnetenversammlung 
am Dienstag, dem 24. September 2018, 19:00 Uhr, 

im Schlosssaal 
 

 
Ende der Sitzung: 21:50 Uhr 
 
Anzahl der Besucher/innen: 8 Besucher 
 
Anwesend: Frau Gudrun Baum 
 Herr Stefan Bornhöft 
 Herr Stefan Brumm 
 Herr Reimer Fülscher (ab 19:25 Uhr) 
 Herr Michael Gehringer 
 Herr Arnold Helmcke 
 Herr Klaus-Dieter Hinck (ab 19:38 Uhr) 
 Herr Eberhard Koch 
 Herr Helmer Krane 
 Frau Merle-Marie Lauff (ab 19:05 Uhr) 
 Frau Annegret Mißfeldt 

Frau Stephanie von Moers 
 Herr Burkhard Müller 
 Frau Sabine Prohn 
 Herr Jan-Uwe Schadendorf 
 Herr Dennis Schröder 
 Herr Henning Schumacher  
 Frau Anja Schuppe 
 Herr Dr. Gilbert Sieckmann-Joucken 
 Frau Karin Steffen 
 Herr Peter Strübing 
 Frau Iris Westenfelder 
 
entschuldigt fehlt: Herr Fritz Bredfeldt 
 Herr Jörg Maczeyzik 
 Frau Anja Schuppe 
 Herr Dr. Manfred Spies 
 Herr Volker Wrage 
 
ferner anwesend: Herr Heidrich, Seniorenbeirat 
 Gleichstellungsbeauftragte Frau Städing 
 Frau Seydel, Beauftrage für Behinderte 
 Herr Adrian und Herr Lehmann, Jugend- 
 beirat 
 
für die Verwaltung bzw. das Protokoll: Herr Bürgermeister Kütbach  
 Frau Behnke 
 Herr Mielke 
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Tagesordnung 

 
Öffentlicher Teil der Sitzung: 
 

Nr. Bezeichnung Bemerkung 

1. Verabschiedung von ausgeschiedenen Stadtver-
ordneten 

 

2. Einwohnerfragestunde  

3. Berichtswesen Bericht liegt bei  

4. Entscheidung über die Gültigkeit der Gemeinde-
wahl am 06.05.2018 

Vorlage liegt bei 

5. Beratung und Beschlussfassung einer 1. Nach-
tragshaushaltssatzung 2018 

Vorlage wurde zur Sitzung 
des Hauptausschusses am 
14.08.2018 versandt 

6. Beratung und Beschlussfassung über die Ände-
rung der Satzung über die Sondernutzung an 
öffentlichen Straßen in der Stadt Bad Bramstedt 

Vorlage wurde zur Sitzung 
des Hauptausschusses am 
14.08.2018 versandt 

7. Wahl einer/s Schiedsfrau/-mannes für den 
Schiedsbezirk Bad Bramstedt 
Wahl einer/s stellvertretenden Schiedsfrau/-
mannes für den Schiedsbezirk Bad Bramstedt 

Protokollauszug liegt bei 

8. Zustimmung zum Abschluss eines öffentlich-
rechtlichen Vertrages über die Wahrnehmung der 
Aufgabe des gemeinsamen Datenschutzbeauf-
tragten 

Vorlage wurde zur Sitzung 
des Hauptausschusses am 
14.08.2018 versandt 

9. Beratung und Beschlussfassung über eine neue 
Erschließungsbeitragssatzung 

Vorlage wurde zur Sitzung 
des Finanzausschusses am 
28.08.2018 versandt 

10. Kenntnisnahme und Genehmigung von über- und 
außerplanmäßigen Aufwendungen und Auszah-
lungen im Haushaltsjahr 2018 

Vorlage wurde zur Sitzung 
des Finanzausschusses am 
28.08.2018 versandt 

11. Information zur Einführung und zum Umgang mit 
dem Ratsinformationssystem „PV-Rat“ 

Information durch Frau 
Behnke 

12. Antrag der FDP-Fraktion 
Freies WLAN in Bad Bramstedt 

Antrag liegt bei 

13. Anfragen Anfragen der SPD-Fraktion 
zu den Themen: 
a) B-Plan Bissenmoor liegt 
bei 
b) Verkauf von Gewerbe-
grundstücken - wird nachge-
reicht 

14. Verschiedenes  
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Nichtöffentlicher Teil der Sitzung: 
 

Nr. Bezeichnung Bemerkung 

15. Grundstücksangelegenheiten  

16. Vertragsangelegenheiten  

17. Anfragen Anfrage der SPD-Fraktion 
liegt bei (siehe TOP 13) 

18. Verschiedenes  

 
Frau Mißfeldt eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Sie 
stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht versandt wurde und die Stadt-
verordnetenversammlung beschlussfähig ist. 
Einwände gegen die Niederschrift der letzten Sitzung werden nicht erhoben. 
 
Frau Mißfeldt dankt allen Bürgerinnen und Bürgern für ihre Teilnahme an der Bür-
germeisterwahl. 
 
Öffentlicher Teil 
 
01. Verabschiedung von ausgeschiedenen Stadtverordneten 
 
Frau Mißfeldt verabschiedet die ausgeschiedenen Stadtverordneten Herrn Joachim 
Behm und Herrn Hartmut Müller und überreicht ihnen jeweils ein kleines Präsent. 
Beide danken für die gute Zusammenarbeit. 
 
Im Anschluss verpflichtet sie Herrn Eberhard Koch als neuen Stadtverordneten. 
 
02. Einwohnerfragestunde 
 
Frau Silke Fischer bittet um Auskunft, warum bisher kein Beschluss zur Abschaffung 
der Straßenausbaubeiträge gefasst wurde. 
 
Alle Fraktionen erläutern ihren Standpunkt zur Abschaffung der Straßenausbaubei-
träge und erklären, dass derzeit eine Prüfung durch einen externen Gutachter durch-
geführt wird. 
 
Herr Koppelin fragt nach dem Sachstand zur Prüfung des Vorgangs „Spielplatz Bis-
senmoor“ durch die Kommunalaufsicht. 
 
Herr Kütbach erklärt, dass auch hier eine externe Prüfung erfolgen wird. 
 
03. Berichtswesen 
 
Herr Kütbach verweist auf das schriftliche Berichtswesen. 
 
Bürgermeisterwahl am 23.09.2018 
Herr Kütbach dankt allen Wahlhelfern für ihren Einsatz. 
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Beteiligungsangelegenheiten 
Der Hauptausschuss wird in seiner morgigen Sitzung beraten, wie die Informationen 
über die Beteiligungen der Stadt an Unternehmen zukünftig aufbereitet werden. 
 
Städtepartnerschaft 
Herr Kütbach berichtet von einer Einladung zum polnischen Nationalfeiertag nach 
Drawsko Pomorskie. 
 
Frau Steffen fragt nach, warum die zur Verfügung stehenden Mittel für die Neugestal-
tung der Außenflächen am Jugendzentrum bisher nicht verbraucht wurden. 
Herr Kütbach erläutert hierzu, dass die Außenflächen in die Gesamtplanung der 
Schlosswiese einbezogen werden. Hierfür gibt es noch keine Fördermittelzusage. 
 
Frau Steffen bittet um Auskunft, warum die Zahlen der Personen, die nach der Sozi-
alstaffel behandelt werden, deutlich abgenommen hat. 
Herr Kütbach sagt eine Antwort mit dem Protokoll zu. 
Protokollnotiz: Dies wurde bereits auf direktem Weg von Herrn Koch (SGL Soziales) 
mit Frau Steffen geklärt. 
 
04. Entscheidung über die Gültigkeit der Gemeindewahl am 06.05.2018 
 
Die Gemeindewahl vom 06. Mai 2018 wird für gültig erklärt. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
05. Beratung und Beschlussfassung einer 1. Nachtragshaushaltssatzung 2018 
 
Frau Behnke erläutert die Beratungen im Hauptausschuss. Die Satzung muss wegen 
der Schaffung einer weiteren Stelle im Bereich IT sowie aufgrund der Teilung der 
Stelle des Hausmeisters im Bereich Asyl erlassen werden. 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt die 1. Nachtragssatzung 2018 gemäß 
Entwurf. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
06. Beratung und Beschlussfassung über die Änderung der Satzung über die Son-
dernutzung an öffentlichen Straßen in der Stadt Bad Bramstedt 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt die Änderung der Satzung über die 
Sondernutzung an öffentlichen Straßen in der Stadt Bad Bramstedt wie folgt: 
In Absatz 3, Buchstabe b ist die Formulierung „und b“ zu streichen. 
In Absatz 3, Buchstabe c ist der Begriff „Wahlvorbereitungszeit“ durch die Formulie-
rung „außerhalb der 6-Wochenfrist vor einer Wahl“ zu ersetzen. Im gleichen Absatz 
ist der Begriff „Öffentlichkeitsarbeit“ durch den Begriff „Parteiveranstaltungen“ zu er-
setzen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
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07. Wahl einer/s Schiedsfrau/-mannes für den Schiedsbezirk Bad Bramstedt 
Wahl einer/s stellvertretenden Schiedsfrau/-mannes für den Schiedsbezirk Bad 
Bramstedt 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt: 
Frau Angelika Lahrs wird zur Schiedsfrau gewählt. 
Herr Niclas Karbaum wird zum stellvertretenden Schiedsmann gewählt. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
08. Zustimmung zum Abschluss eines öffentlich-rechtlichen Vertrages über die 
Wahrnehmung der Aufgabe des gemeinsamen Datenschutzbeauftragten 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt, dem „Öffentlich-rechtlichen Vertrag 
zur Bildung einer Verwaltungsgemeinschaft nach § 19 a GKZ über die Wahrnehmung 
der Aufgaben des gemeinsamen Datenschutzbeauftragten gem. Art. 37, 39 EU-
Datenschutzgrundverordnung“ zuzustimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
09. Beratung und Beschlussfassung über eine neue Erschließungsbeitragssatzung 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt die vorgelegte Satzung über die Erhe-
bung von Erschließungsbeiträgen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
10. Kenntnisnahme und Genehmigung von über- und außerplanmäßigen Aufwen-
dungen und Auszahlungen im Haushaltsjahr 2018 
 
Die Stadtverordnetenversammlung genehmigt die überplanmäßigen Aufwendungen 
und Auszahlung bzw. nimmt sie zur Kenntnis. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
11. Information zur Einführung und zum Umgang mit dem Ratsinformationssystem 
„PV-Rat“ 
 
Frau Behnke erläutert das den politisch Tätigen in Kürze zur Verfügung stehende 
Ratsinformationssystem. Herr Mielke (IT-Koordinator der Stadt) ergänzt die Erläute-
rungen. 
 
12. Antrag der FDP-Fraktion 
Freies WLAN in Bad Bramstedt 
 
Herr Krane erläutert den Vorschlag der FDP-Fraktion. 
 
Von Herrn Schadendorf wird der Antrag gestellt, dies gemeinsam mit dem Thema 
„Anschluss an das Glasfasernetz“ im Hauptausschuss zu beraten. 
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Herr Brumm vertritt die Meinung, dass gezielt Hinweise auf bereits vorhandene freie 
Netze erfolgen müssen. 
 
Frau Mißfeldt lässt zunächst über den Verweisungsantrag von Herrn Schadendorf 
abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 6 Stimmen dafür, 15 Stimmen dagegen 
 
Danach wird darüber abgestimmt, lediglich den Punkt 1. des FDP-Antrages an den 
Hauptausschuss zu verweisen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Im Punkt 2 des Antrages werden auf Antrag von Herrn Schadendorf die Worte „die 
öffentliche Gelder von der Stadt erhalten“ gestrichen. Danach wird wie folgt abge-
stimmt: 
 
Abstimmungsergebnis: 15 Stimmen dafür, 6 Stimmen dagegen 
 
Anschließend wird über Punkt 3 des Antrages abgestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
13. Anfragen 
 
Es wird über den Antrag der SPD-Fraktion zur Entwicklung von Vergaberichtlinien 
beraten.  
 
Herr Schadendorf erläutert den Antrag seiner Fraktion.  
 
Für Herrn Brumm ist es besonders wichtig, dass die Richtlinie klar definierte und 
messbare Vorgaben enthält, damit eine Rechtssicherheit erreicht wird. 
 
Für Herrn Krane sind keine weiteren Regelungen notwendig, da alles bereits in den 
B-Plänen geregelt ist. Er äußert Bedenken, ob es rechtlich zulässig ist ortsansässige 
Unternehmen zu bevorzugen. 
Wichtig ist, dass die Politik die Vorgaben macht. 
 
Herr Dr. Sieckmann-Joucken schlägt vor, zunächst in den Fraktionen zu beraten. 
 
Herr Schadendorf sieht die weitere Beratung hierzu im Finanzausschuss. 
 
Frau Mißfeldt lässt zunächst über den Vorschlag von Herrn Dr. Sieckmann-Joucken 
abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 8 Stimmen dafür, 12 Stimmen dagegen, 1 Enthaltung 
 
Danach wird darüber abgestimmt, ob eine Kriterienkatalog erstellt werden soll. 
 
Abstimmungsergebnis: 14 Stimmen dafür, 4 Stimmen dagegen, 3 Enthaltungen 
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Die weiteren Beratungen hierzu sollen im Hauptausschuss am 25.09.2018 erfolgen. 
 
14. Verschiedenes 
 
Herr Dr. Sieckmann-Joucken bittet darum, dass eine Information des Hauptaus-
schusses über das Mitfahrnetz erfolgt. Das Mitfahrnetz sollte auch auf der Internet-
seite der Stadt verlinkt werden. 
 
Frau Baum bittet um Festlegung der Sitzungstermine der Stadtverordnetenversamm-
lung für das nächste Jahr. Frau Mißfeldt sagt dies für den Oktober zu. 
 
Protokollnotiz:  
Sitzungsplanung: 04.03.2019, 24.06.2019, 16.09.2019, 16.12.2019 
 
Herr Kütbach spricht an, dass am 24.10.2018 eine Sitzung der Schulverbandsvertre-
tung stattfindet. Der städtische Planungsausschuss muss daher auf einen anderen 
Termin verschoben werden. 
 
nichtöffentlicher Teil 
 
 
 

(Annegret Mißfeldt) gesehen: 
(Hans-Jürgen Kütbach) 

(Marion Behnke) 

Bürgervorsteherin Bürgermeister Protokollführerin 
 


